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 DETIENEN A CINCO POR EL ATENTADO AL CASINO ROYALE 

 SEGOB SE DESLINDA DE LA APERTURA DE 561 CASINOS 
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RECORTAN CRECIMIENTO PARA LA ZONA EURO Y EU 
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 SON ZETAS LOS 5 DETENIDOS 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

30/08/11 CORREO ILUSTRADO 6 

 

Presentación de libro 

Cero en conducta: crónicas de la resistencia magisterial, de Luis Hernández Navarro. 
Hoy, a las 12 horas, en el auditorio Lauro Aguirre de la UPN (Carretera al Ajusco 24). 
Participarán Paco Ignacio Taibo II, Martí Batres, Tatiana Coll, Alfonso Lozano y el autor. 

El jueves, a las 18.30 horas, en avenida Revolución 4, colonia San Ángel. Participarán 
Javier Guerrero, Ignacio Betancourt y el autor. 
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RESUMEN 
 

SEP 

* Declina Secretario de Educación ir por la Presidencia 

Reforma: Alonso Lujambio, Secretario de Educación, declinó ayer su aspiración de 
contender por la candidatura presidencial por el PAN. El funcionario reconoció que no 
tiene una posición competitiva en el proceso interno. ―Después de una última reflexión 
personal y familiar quiero anunciar mi declinación al proceso que sigue mi partido para la 
selección de su candidato presidencial; es la decisión necesaria y responsable. Los 
números consultados en diversas encuestas propias y ajenas no me hablan de una 
posición competitiva mía en el tablero político interno. Es momento de decidir, y he 
decidido‖, dijo.  

Acompañado por el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, Lujambio demandó que 
el número de contendientes se reduzca más, para ―centrar‖ la atención de los posibles 
votantes. ―Hemos hablado de una competencia focalizada para que el partido lograra que 
la opinión pública centrara su atención en un número de actores centrales en el proceso. 
Muchas voces internas, incluso la mía, dijimos que eso era lo necesario para el partido y 
lo sigue siendo, los tiempos políticos reclaman tomar decisiones‖. Informó que habló con 
el Presidente Felipe Calderón para comunicarle su decisión, la cual fue avalada y 
respetada. Lujambio afirmó que ahora no dará su respaldo a algún aspirante en particular, 
sino que hará promoción para el partido.  

Milenio: Se le comentó al Secretario que se le miraba triste y desencajado, a lo que 
Lujambio comentó que no tenía ni ―el más mínimo dejo de amargura‖, agregó ―estar feliz‖, 
ya que durante sus recorridos por el país para hacerse de la simpatía de los militantes de 
su partido, dio cuenta de la ―enorme fortaleza y fuerza democrática de las bases del PAN‖. 
Al preguntarle si su futuro político estaba en buscar la jefatura del GDF o una senaduría 
para la próxima legislatura, el Titular de la SEP manifestó que él ―sólo es un soldado más 
del PAN‖, por lo que habrá de esperar los tiempos políticos para tomar una definición al 
respecto. (Reforma PP y 11-A, El Universal PP y 7-A, Milenio PP y 11, La Crónica 29, 
Ovaciones PP y 2, El Financiero 2 y 31 La Razón Cintillo y 3, El Economista PP y 38, 
Impacto PP y 6. El Sol de México PP y 8-A, Excélsior PP Y 2-A, La Jornada 13, La 
Prensa 42, Metro 10, El Gráfico 13, Milenio 11) 
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* Templo Mayor.- F. Bartolomé 

Reforma: Quién lo iba a decir: de Los siete magníficos que tenía el PAN, con la 
declinación de Alonso Lujambio, ahora el guión cambió al de Los Cuatro Fantásticos. De 
entrada los maloras dicen que el jalisciense Emilio González bien podría personificar a La 
Antorcha Humana... se quema cada vez que habla. Por su parte, Josefina Vázquez Mota 
sería La Mujer Invisible, porque no se le ve por San Lázaro. En tanto, El Hombre Elástico 
sería Santiago Creel, ya que por más que estira la cuerda se ve muuuy difícil que llegue a 
Los Pinos. Por último, Ernesto Cordero sería La Mole, aunque sólo para Felipe Calderón 
que es el único que lo ve sólido como precandidato, duro. (Pág. 12) 

* Bajo Reserva 

El Universal: El caso de Alonso Lujambio, ahora ex aspirante a la candidatura 
presidencial del PAN, tuvo un esquema singular, pues dentro del gabinete siempre se dio 
por hecho que el Secretario de Educación podría correr mientras el alto mando definía a 
quién le entregaba las llaves del Ferrari para llegar a la meta que representa la 
candidatura. El maestro Lujambio tenía claro que en el momento en que fuera un hecho 
que Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, participaría en la contienda, su oportunidad 
quedaba cerrada. Un personaje asumió la tarea de acompañar el proceso, apoyar a 
Lujambio para el remoto caso de un cambio de señales, y asistirlo Igualmente cuando 
llegara la hora de hacer mutis. (Pág. 2-A) 

* Frentes políticos 

Excélsior: Se quedó sólo en el suspiro. El secretario de Educación, Alonso Lujambio, 
ayer por la noche anunció su renuncia a la contienda rumbo a 2012, que comenzó con 
siete precandidatos y ahora se reduce a cuatro. En una conferencia, acompañado del 
presidente del PAN, Gustavo Madero, explicó que la decisión fue tomada debido a que no 
pudo repuntar en las últimas encuestas. Hasta el momento se desconoce si Lujambio 
apoyará a Santiago Creel, a Josefina Vázquez Mota, a Ernesto Cordero o a Emilio 
González. (Pág. 25-A) 
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* Pepe Grillo 

La Crónica: El Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, se convirtió en el 
tercer suspirante azul que se baja —o lo bajan— del caballo. Apenas el jueves había 
declarado que llegaría a la gran final. Entonces… ¿Qué pasó? Ayer se reunió con el 
dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, pero antes de que entrara ya se sabía a lo 
que iba. El PAN está como la canción de `Los 10 Perritos‘: Ya nomás nos quedan cuatro, 
cuatro, cuatro… ¿De qué morirá el que sigue? (Pág. 3-Opinión) 

* Plaza Pública.- Miguel Ángel Granados Chapa 

Reforma: La declinación de Alonso Lujambio a su precandidatura era, por un lado, 
obligada y por otro previsible. De los cuatro Secretarios de Estado que pretendieron 
contender por la postulación panista, ya quedaban sólo Ernesto Cordero y él. Y aunque 
hasta el último momento insistió en que se mantendría en la liza, no era sensato que se 
produjeran dos huecos en el gabinete, además de los que dejarán José Ángel Córdova y 
Rafael Elvira por sus menos conflictivas aspiraciones. (Pág. 11-A) 

* Coordenadas.- Enrique Quintana 

Reforma: Y la otra variable que entra a escena es la política. Con la declinación de 
Alonso Lujambio para aspirar a la candidatura presidencial del PAN queda el terreno 
despejado para que Cordero se convierta en el único precandidato panista que proviene 
del gabinete y que seguramente va a tener respaldo abierto de muchos personajes 
vinculados a Los Pinos. Como ya le hemos comentado, esa condición no va a ayudar a la 
discusión del Presupuesto del último año del Gobierno. (Pág. 5-Negocios) 

* Campos Elíseos.- Katia D’ artigues 

El Universal: Hasta hace unos días decía que él ―era el bueno‖, pero ayer se bajó de la 
carrera panista. Alonso Lujambio, el Secretario de Educación apoyado por cierta parte  del 
calderonismo, dijo que toma la decisión luego de una reflexión personal y familiar. Y claro, 
al ver que las encuestas no le favorecen… (Pág. 10-A) 
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* Clase Política.- Miguel Ángel Rivera 

La Jornada: La lista de aspirantes presidenciales del PAN se redujo oficialmente a cuatro 
con la declinación del Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, pero los 
conocedores la dejan a la mitad -Santiago Creel y Josefina Vázquez Mota- y cuentan a 
Ernesto Cordero, a condición de que el Presidente Calderón mantenga su respaldo. (Pág. 
8) 

* Astillero.-Julio Hernández López 

La Jornada: Felipe Calderón pretende instaurar un minimato con Ernesto Cordero como 
pieza indudablemente manejable que permita dar continuidad al proyecto ‗patriótico‘ en 
curso. Por ello ha impulsado el presunto crecimiento de figuras como Javier Lozano 
Alarcón y Alonso Lujambio, carentes de base social y sabidamente inviables (al igual que 
el propio delfín borrego de apellido Cordero), cuyas declinaciones convenidas se 
convierten en pasivos para el actual secretario de Hacienda, de por sí lleno de lastre. 
(Pág. 8) 

* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: aunque ―Vicentico‖ prácticamente desprestigia todo lo que toca, esto no quiere 
decir que carezca de un plan. Cuando habla de que es momento de buscar caminos 
alternativos para combatir el crimen organizado, que habría que debatir la legalización de 
las drogas y pensar en treguas y amnistías, no buscaba disentir con el gobierno 
calderónico… tan exitosa fue la estrategia de utilizar al marido de la señora Marta para la 
aplicación de la sicología al revés, que hasta políticos dizque experimentados como 
Marcelo Ebrard cayeron en el garlito… En la próxima llamada me gustaría que el señor de 
Los Pinos, además de develarnos con los secretos de la ―concretización espídica‖ con la 
que apañaron a los culpables de la tragedia de Monterrey (calmemos a los ninis del 
sospechosismo), nos dijera por qué le hizo el feo a Lujambio sólo por no terminar una 
triste estela de luz. (Pág. 2) 

* Circuito Cerrado.- Héctor Moctezuma 

Milenio: Como se lo adelanté la semana pasada, sería cuestión de días y ayer tarde-
noche Alonso Lujambio tiró la toalla, faltan Creel y Pina que no tardan en caer. (Pág. 4-
Estado de México) 
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* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 

El Economista: Era cuestión de tiempo. Los números no le alcanzaron a Alonso 
Lujambio Irazábal, quien voluntariamente decide hacerse a un lado en la contienda por la 
candidatura del PAN a la Presidencia de la República… Quienes argumentan que 
―bajaron‖ a Lujambio Irazábal deben recordar que el ex consejero electoral -buen amigo 
del Presidente Felipe Calderón desde los tiempos del ITAM y maestro de buena parte de 
los integrantes del gabinete- goza del respeto y la admiración de la familia presidencial, 
especialmente de la primera dama, Margarita Zavala, y de su hermano Juan Ignacio. 

Lujambio Irazábal deja ahora en la orfandad política a Mariana Gómez del Campo y a 
media docena de legisladores del Distrito Federal, quienes ahora pugnarán -en 
concordancia con sus intereses- por convencerlo de que sea candidato a Jefe del 
Gobierno del Distrito Federal. (Pág. 39) 

* Vanguardia política.- Aurora Berdejo 

El Sol de México: En la carrera albiceleste ya se redujo una vez más el número de 
aspirantes, luego de que ayer, el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, 
anunciara públicamente su declinación ya que, dijo ‗los números no me hablan de una 
posición competitiva en el tablero político interno‘. Esta nueva declinación, hasta eso, fue 
bien recibida, por twitter le ‗llovieron‘ las recomendaciones al Titular de la SEP para que 
se ponga a trabajar de tiempo completo en lo que se refiere a la educación pública. ¿Será 
que ahora Lujambio pudiera perfilarse como candidato de su partido al Gobierno del 
Distrito Federal? No hace mucho tiempo, él mismo calificó de algo así como ―sueño 
guajiro‖ esa posibilidad, y si se observa con detenimiento la cara que traía luego de 
anunciar su declinación, eso lo dice todo; un rostro alargado por la tristeza y la mirada 
perdida en el vacío. (Pág. 11) 

* Sólo para Iniciados.- Juan Bustillos 

Impacto: Como era previsible, incluso desde que se inscribió en la contienda, Alonso 
Lujambio declinó ayer continuar participando en la disputa por la candidatura panista a 
Presidente de la República porque con sus pocos puntos en las encuestas no se puede 
competir como el candidato oficial, Ernesto Cordero. (Pág. 3) 
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* Teléfono Rojo.- José Ureña 

Ovaciones: Estaba prevista la declinación de Alonso Lujambio y sus sustitución como 
Plan B por Josefina Vázquez Mota…Ayer se oficializó la salida de Alonso Lujambio y ya 
preparan la de Emilio González para dos semanas más. (Pág. 2) 

* Termómetro 

Ovaciones: En su apartado A la baja: ―No vengo a ver si puedo, sino porque puedo 
vengo‖. Resulta que Alonso Lujambio, tuvo que hacerse a un lado, pese a que decía ser 
el bueno para el 2012 por el PAN. Su discurso y optimismo terminaron ayer, cuando lo 
reprobaron y no le dieron ni chance de irse a extraordinario. (Pág. 2) 

* Rozones 

La Razón: Era el Secretario de Estado mejor ubicado en la carrera por la candidatura 
azul, pero inexplicablemente Alonso Lujambio tiró la toalla. Aunque decía que no 
declinaría nunca, el Titular de Educación dio su brazo a torcer y argumentó que las 
encuestas no le favorecían. Lo raro es que en los últimos sondeos él se ubica en el tercer 
sitio, sólo por debajo de Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel. Su gesto pareció una 
escena de los programas de Animal Planet, en las que un lobo ofrece mansamente el 
cuello al jefe de la manada. Y en High Definition. (Pág. 2) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

pulsopolítico.com.mx: Con la declinación anoche de Alonso Lujambio, Secretario de 
Educación, la lista de precandidatos del PAN a la Presidencia de la República, se redujo 
de nuevo y de siete que figuraban en ella, ahora son cuatro, dos de los cuales están en 
capilla para también abandonar la contienda interna de ese partido… Uno es el 
gobernador de Jalisco, Emilio González Márquez, que ha seguido faroleando con que no 
se bajará, hasta que reconozca, como lo hizo el Titular de la SEP, que las encuestas no le 
favorecen… Tampoco Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, mejora su ubicación en 
las encuestas porque apenas va uno o dos puntos arriba de Lujambio, pero como es el 
favorito de Los Pinos, seguirá adelante… (pulsopolítico.com.mx) 
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* Pulso Twitter 

Reforma: Alonso Lujambio comentó que seguirá luchando por la construcción de un 
mejor México, así como por el apuntalamiento de la unidad del partido. (Pág. 6) 

* Cartón.- Rictus 

Reforma: Dibuja al Secretario de Educación, Alonso Lujambio a la baja y diciendo: ―Las 
encuestas no me favorecen‖. Atrás de él, Ernesto Cordero chiflando y diciendo: ―¿Y a los 
otros…?‖. (Pág. 13-A) 

* Cartón: Lo Fueron.- Pedro Sol 

El Financiero: Ilustra a dos mujeres platicando, una comenta: ―Sin Lujambio ya no 
veremos Cuna de Lobos ni Rosa Salvaje‖, mientras que la otra responde: ―¡Ya se había 
tardado!‖. (Pág. 22-Opinión) 

* Cartón: Se bajó.- Nerilicón 

El Economista: Dibuja al Secretario de Educación, Alonso Lujambio, quien en la 
ilustración pende de unos hilos controlados por la mano de una mujer. (Pág. 54-El Foro) 

* Agenda Confidencial.- Luis Soto 

El Financiero: Ayer, Televisa extendió por más de una hora su noticiario matutino para 
que casi 40 personalidades de los ámbitos político, cultural, deportivo y empresarial 
manifestaran su indignación por la masacre ocurrida en Monterrey el jueves pasado. Por 
igual se pudo escuchar al gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto; a la coordinadora 
de los panistas en la Cámara de Diputados, Josefina Vázquez Mota; al secretario de 
Hacienda, Ernesto Cordero, y al de Educación, Alonso Lujambio, así como al jefe de 
Gobierno del DF, Marcelo Ebrard. También a la activista Isabel Miranda de Wallace y al 
empresario Lorenzo Zambrano. El Presidente Felipe Calderón y los dirigentes de las tres 
principales fuerzas políticas del país tuvieron acceso a los micrófonos para expresar su 
indignación. (Pág. 30) 
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* Agenda de los Presidenciables 

Excélsior: Ya no aparece el Secretario de Educación, Alonso Lujambio. (Pág. 4-A) 

* Oasis.- Maruxa Vilalta 

Excélsior: En el Estudio Introductorio del libro Memorias de Sebastián Lerdo de Tejada, 
realiza Alonso Lujambio, actualmente Secretario de Educación Pública, un trabajo de 
investigación importante para un mejor conocimiento de la historia de México, a veces 
lamentablemente escrita en libros de muchas hojas que no explican la realidad en la 
historia de nuestro país. La introducción de Lujambio es clara, precisa, documentada, sin 
que falte el sentido del humor. (Pág. 10-Comunidad) 

* Nacional Monte de Piedad otorgó 690 millones de pesos por concepto de las 
becas 

Milenio: El Nacional Monte de Piedad invitó a mil niñas y niños de primaria y secundaria 
para que recibieran 690 millones de pesos por concepto de las becas que ganaron por 
haber obtenido las mejores calificaciones en sus escuelas. Y por ello, el Fideicomiso 
Becas Centenario Nacional Monte de Piedad los calificó como La Generación 
Bicentenario. 

Soraya Bañuelos de la Torre, del Comité Nacional del SNTE, en representación de la 
Maestra Elba Esther Gordillo, les pidió que, con entusiasmo, haga realidad su proyecto de 
vida. Finalmente Alonso Lujambio Irazábal, Secretario de Educación Pública, reconoció el 
trabajo de los maestros porque ―han hecho de los estudiantes los mejores de nuestro 
país‖. (Pág. 29) 

* Gordillo pidió a estudiantes “no dejar de soñar ni de investigar” 

El Sol de México: Al encabezar la entrega de reconocimientos a mil estudiantes de 
educación básica de todo el país que ganaron una beca otorgada por importantes 
empresas e instituciones para continuar sus estudios hasta la educación superior, la 
presidenta nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo les pidió no dejar de ―soñar ni de 
investigar "porque tienen que ser los mejores de los mejores". La presidenta nacional del 
SNTE estuvo acompañada por el Subsecretario de Educación Básica de la SEP, 
Fernando González y de Juan Díaz, secretario general del SNTE. (PP y 10-A) 
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* Desplegado de la Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios 

La Jornada: La Confederación Nacional de Trabajadores Universitarios informa en un 
desplegado dirigido al Presidente Felipe Calderón; Alonso Lujambio, Secretario de 
Educación Pública y Rodolfo Tuirán, Subsecretario de Educación Superior y expresan: 
―Los dirigentes de sindicatos de trabajadores académicos y administrativos de las 
universidades públicas e instituciones de educación superior del país damos a conocer a 
las autoridades nuestros resolutivos que acordamos en nuestra asamblea plenaria‖. (Pág. 
15) 

* Fotografía del Secretario de Educación Pública 

El Sol de México: Se publica una fotografía donde aparece el Secretario de Educación 
Pública, Alonso Lujambio, en compañía de Miguel Alemán Velasco, Christiane Magnani 
de Alemán, Gloria Garza de Torruco y Miguel Torruco, en la presentación del libro 
―Cuarenta años de servicio del turismo, 1971-2011‖. (Pág. 2-Sociales) 

* Cuenta Corriente.- Alicia Salgado 

Excélsior: En una o dos semanas estará listo el ajuste al calendario para la transición de 
la Televisión Digital Terrestre (TDT). Hace tres semanas, la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación que preside el ministro Juan Silva, resolvió sobre los efectos de la suspensión 
definitiva que se ordenó del decreto presidencial que controvirtieron tanto la Cámara de 
Diputados como la de Senadores. La primera fase de implementación estará además 
ligada a la prestación del servicio educativo público, todo el sistema de educación por 
televisión abierta y para ello se apoyará con la entrega de decodificadores de la señal en 
los planteles, lo que competerá a la SEP de Alonso Lujambio. (Pág. 5-Dinero) 

* 950 alumnos de la Escuela Primaria “Benito Juárez” retomarán clases 

Reforma: Después de seis días sin clases debido a obras de remodelación en el 
inmueble, este martes está previsto que se retome el ciclo escolar para los 950 alumnos 
de la Escuela Primaria ―Benito Juárez‖, en Jalapa 272, Colonia Roma Sur. Autoridades de 
la SEP notificaron ayer a padres de familia que tanto los sanitarios como el comedor, un 
espacio donde reciben alimentos los niños aceptados en tiempo completo de 8:00 a 16:00 
horas, ya fueron terminados.  
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―Las cuatro secciones de sanitarios fueron terminadas, se retiraron los baños portátiles y 
concluyeron las obras en el comedor, que eran las áreas más reclamadas por los papas‖, 
comentó el Asesor de Vinculación Institucional de la SEP, Jorge Munguía. (Pág. 4-
Ciudad) 

* Cuatro de cada 10 escuelas de nivel básico de esta capital se encuentran dañadas 

La Jornada: Cuatro de cada 10 escuelas de nivel básico de esta capital se encuentran 
dañadas, aseguró la diputada Rocío Barrera. Añadió que las autoridades de la SEP se 
han mostrado indiferentes, a pesar del riesgo que representan para el alumnado. De 
acuerdo con la legisladora del PRD, muchas de esas escuelas tienen entre 40 y 50 años 
de construidas, y son las que requieren mayor atención. (Pág. 34) 

* El Correo Ilustrado 

La Jornada: Reproduce la misiva de Héctor Eduardo Luna, quien expresa: ―La SEP lanzó 
la convocatoria para becas de servicio social, titulación, excelencia o vinculación 2011. He 
intentado solicitar la primera, pero sin éxito, ya que la página web de registro es 
deficiente: no permite ver en pantalla completa los formularios de registro… no se 
almacenan los datos ingresados, aunque los formularios estén completos; siempre 
aparece una leyenda que dice ‗Datos incompletos‘; mi colonia no aparece en la lista de 
Tlalpan, y la pestaña donde debemos adjuntar archivos escaneados está en blanco: no da 
opción a cargar archivos. Estas son algunas de las deficiencias del portal que impiden 
tener un registro exitoso, pese a que cumplo con los requerimientos técnicos que la SEP 
sugiere. Parece que estas trabas están hechas a propósito para inhibir las solicitudes. Me 
decepciono una vez más de la SEP‖. (Pág. 6) 

* Cartón: Tiempos extras.- Magú 

La Jornada: Representa a la muerte quejándose del poco descanso que se le permite, 
mientras saca a rastras de la SEP a un hombre. (Pág. 5) 

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

SECTOR EDUCATIVO 

* Declaran constitucional precio único de los libros 

Milenio: La SCJN declaró ayer la constitucionalidad del precio único de los libros, como lo 
establece la Ley de Fomento a la Lectura y el Libro publicada en 2008, y puntualizó que 
no viola las garantías de libertad de comercio, legalidad tributaria o concurrencia 
económica. Al máximo Tribunal del país sólo le falta definir si los citados artículos violan el 
principio de seguridad jurídica de las empresas dedicadas a la edición, importación o 
distribución de libros, aunque se espera que el pleno confirme la ley este martes. (Pág. 
43) 

* Balean autobús escolar 

La Jornada: En Huixquilican, Estado de México, un autobús escolar del Colegio Merici 
que circulaba en el fraccionamiento Bosques de la Herradura fue baleado por el conductor 
de un automóvil particular, presuntamente a raíz de un conflicto de tránsito, sin que 
resultaran lesionados. (PP y 39) 

* Murió el actor Alejandro Parodi 

La Jornada: Uno de los mejores actores que ha dado México, Alejandro Parodi, murió el 
pasado sábado a los 83 años, víctima de una embolia, informó en un comunicado la 
Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas. Fue alumno de Seki Sano y 
de Álex Phiplips, de quien heredó la cátedra en la Universidad Iberoamericana y su 
película Actas de Marusia fue postulada al Óscar en 1975 como mejor película extranjera 
y al año siguiente participó en la competencia oficial del festival de Cannes. El Consejo 
Nacional para la Cultura y las Artes lamentó el deceso de Parodi, considerado ―una de las 
figuras claves en el cine nacional‖. (Pág. 8ª-Espectáculos). 

* El Rector de la UNAM invita a no emplear el término “terrorismo” 

Reforma: José Narro Robles, rector de la UNAM, pidió ayer ver el ataque al Casino 
Royale de Monterrey únicamente como un hecho ―profundamente criminal‖, sin buscarle 
calificativos tales como acto terrorista o terrorismo. Narro confió en que la investigación 
que realizan autoridades estatales y federales conduzca a la captura de cada delincuente 
involucrado directa o indirectamente.  
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Junto con los diputados federales priístas Manuel Cadena y Jorge Carlos Ramírez, pidió 
dejar de repartir culpas por el fenómeno de inseguridad en el país y lograr una verdadera 
unidad nacional para combatir al crimen organizado. (Pág. 6) 

* Normalistas secuestran autobuses 

La Jornada: Con el rostro cubierto y a bordo de cuatro autobuses que secuestraron, 
decenas de alumnos de la Escuela Normal Rural ―Raúl Isidro Burgos‖ de Ayotzinapa 
recorrieron las calles de Chilpancingo y tomaron cuatro radiodifusoras locales en 
demanda de que se amplíe la matrícula para estudiantes de nuevo ingreso en el ciclo 
2011-2012. Exigieron dialogar con la secretaria de Educación de Guerrero, Silvia Romero 
Suárez, pues la dependencia –dijeron- quiere repartir los lugares discrecionalmente. (Pág. 
30) 

* Comienza con retraso ciclo escolar en escuela del DF  

Reforma: La primaria ―Reino Unido de la Gran Bretaña‖, en Martín Mendalde 1321, 
comenzó ayer el ciclo escolar después de que la semana pasada obras de mantenimiento 
impidieron iniciar clases. ―El lunes pasado, la directora negó el paso a los alumnos, lo que 
generó la inconformidad de los padres que, mediante portazo, ingresamos a la escuela 
para percatarnos que los baños y el comedor estaban en reconstrucción‖, comentó uno de 
los papás. Padres de familia solicitaron que autoridades de la SEP se presenten al 
colegio, para explicarles cuándo concluirán los trabajos de rehabilitación y se 
normalizarán las clases. (Reforma 4-Ciudad, Excélsior 2-Comunidad) 

INFORMACIÓN GENERAL 

* Felipe Calderón respondió a Vicente Fox 

Milenio: El Presidente Felipe Calderón respondió a Vicente Fox que los criminales ya 
tuvieron amnistía y tregua demasiados años en el pasado y ahora se pagan los costos de 
haberlos dejado crecer, porque en la ―medida que no se actuó con determinación sobre 
los criminales, estos fueron expandiéndose en redes en todo el país‖. Además, 
entrevistado por Carlos Loret de Mola en Primero Noticias, el Mandatario Federal negó 
que la violencia del crimen organizado sea atribuible a la acción de su gobierno. (Ocho 
Columnas) 
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* Segob responsabilizó a gobiernos federales de 561 establecimientos amparados 
en 27 permisos 

La Jornada: La Segob responsabilizó ayer a gobiernos federales anteriores y al Poder 
Judicial de la proliferación de hipódromos, galgódromos, centros de apuestas remotas, 
salas de sorteos de números (casinos) y frontón, los cuales suman 561 establecimientos, 
amparados en 27 permisos. A cuatro días del atentado terrorista en el Casino Royale, 
Juan Marcos Gutiérrez, subsecretario de Gobernación, aseguró que ―la totalidad de los 
establecimientos fueron permitidos antes de esta administración‖, o por resolución judicial, 
de manera que en el actual sexenio ―no se ha expedido un solo permiso por criterio propio 
de la Secretaría de Gobernación‖. Con base en datos de la Dirección General Adjunta de 
Juegos y Sorteos, de Gobernación, de los 561 casinos, sólo 306 cuentan con aviso de 
apertura y funcionamiento. (Ocho Columnas) 

* La primera dama visita a heridos 

Milenio: Se publica una fotografía donde aparece Margarita Zavala, esposa del 
Presidente Felipe Calderón, quien visitó a las tres personas que convalecen en diversos 
hospitales tras el ataque al casino Royale. La presidenta del DIF nacional realizó el 
recorrido en compañía de la esposa del gobernador Rodrigo Medina, Gretta Salinas, y 
funcionarios del sector salud. (Pág. 5) 

* IFE tendrá un aumento en su presupuesto 

Reforma: En 2012, el IFE tendrá un aumento de lujo en su presupuesto. En total, el 
órgano electoral plantea gastar 10 mil 661 millones de pesos para operación, frente a los 
7 mil 163.4 millones que ejerció este año. Con dicho gasto, la oficina del presidente del 
IFE, Leonardo Valdés, así como los despachos de los ocho consejeros electorales y el 
apoyo económico para las representaciones de los partidos políticos tendrán incrementos 
millonarios. (Ocho Columnas) 

* Nuevo León solicitó el apoyo de la Interpol y de EU 

El Universal: El gobierno de Nuevo León solicitó el apoyo de la Interpol y de EU para 
localizar a los dueños del Casino Royale, tras el ataque al inmueble que dejó más de 50 
muertos. La PGR confirmó que se activaron los mecanismos de colaboración con la 
Interpol.  
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El vocero de seguridad estatal, Jorge Domeñe, aceptó que existe la posibilidad de que ya 
no se encuentren en el país. Raúl Rocha Cantú y Jorge Alberto Rocha Cantó, 
identificados como propietarios de Casino Royale, son empresarios regiomontanos con 
negocios en EU. (Ocho Columnas) 

* Senado niega el registro del grupo parlamentario del Partido Nueva Alianza 

Excélsior: La Junta de Coordinación Política del Senado negó el registro del grupo 
parlamentario del Partido Nueva Alianza, solicitado formalmente por el ex líder del SNTE, 
Rafael Ochoa, con el argumento de que el Reglamento Interno prohíbe la conformación 
de bancadas, una vez instalada la legislatura. (Pág. 2-A) 

* Luis H. Álvarez: Josefina Vázquez Mota es un magnífico “prospecto de candidata” 

El Universal: El panista Luis H. Álvarez consideró que la diputada Josefina Vázquez Mota 
es un magnífico ―prospecto de candidata‖ del PAN para la Presidencia de la República en 
2012, pero aseguró no tener aspirante preferido. El ex dirigente nacional panista rechazó 
la posibilidad de que Acción Nacional analice alguna candidatura ciudadana. (Pág. 7-A) 

* Trascendió… 

Milenio: Que hoy, de nueva cuenta, el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, 
encabezará la rueda de prensa para presentar a los cinco presuntos responsables de los 
hechos del jueves en el casino Royale de Monterrey. Medina sabe que, como pocas 
veces en la historia reciente, está a punto de acreditar un acierto policiaco del tamaño de 
las grandes series de televisión. Y quiere estar presente. (Pág. 2) 
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Lujambio cede; quedan sólo 4 aspirantes en el PAN 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, anunció ayer su declinación 
como aspirante a la candidatura del PAN a la Presidencia, aunque no descartó la 

posibilidad de contender por la postulación de su partido al gobierno del DF 
 

 
RETIRADA. GUSTAVO MADERO, DIRIGENTE NACIONAL DEL PAN, ACOMPAÑÓ A ALONSO LUJAMBIO, QUIEN 

ANUNCIÓ QUE ABANDONA EL PROCESO DE SELECCIÓN INTERNA RUMBO A LA PRESIDENCIA DE LA 
REPÚBLICA EN 2012 (FOTO: TANYA GUERRERO EL UNIVERSAL) 

Alonso Lujambio Irazábal, secretario de Educación Pública (SEP) declinó anoche de sus 
aspiraciones por la candidatura presidencial del PAN argumentando que encuestas 
internas no le favorecían en las preferencias.  
 
―Los números consultados en diversas encuestas, propias y ajenas, no me hablan de una 
posición competitiva mía en el tablero político interno‖, explicó.  
Sin embargo, Lujambio Irazábal no cerró por completo la puerta para contender por la 
candidatura de su partido al gobierno del Distrito Federal. ―Soy un soldado del partido‖ y 
afirmó que donde sea requerido por éste, ahí estará.  
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La decisión de declinar la tomó, según Lujambio, después de una última reflexión 
personal y familiar. ―Quiero anunciar mi declinación al proceso que sigue mi partido para 
la selección de su candidato presidencial. Creo que es una decisión necesaria y 
responsable‖, dijo el panista en presencia de su esposa, María Teresa Toca, quien ocupó 
los primeros asientos de la sala de prensa Carlos Septién en la sede nacional del PAN.  
 
―Creo que es una decisión necesaria y responsable. Argumenté siempre a favor 
abiertamente de la competencia... de una competencia además focalizada para que el 
partido lograra que la opinión pública centrara su atención en un número reducido de 
actores. Dijimos que eso era lo necesario para el partido. Y lo sigue siendo‖, afirmó 
acompañado del dirigente nacional Gustavo Madero.  
 
Aún quedan en la contienda la coordinadora de los diputados, Josefina Vázquez Mota, el 
senador con licencia Santiago Creel Miranda, el secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero y Emilio González Márquez, gobernador de Jalisco.  
 
Lujambio Irazábal rechazó haber recibido presiones internas para declinar en su 
aspiración y mencionó que a uno de los primeros que le dio a conocer su decisión fue al 
presidente de México, Felipe Calderón. ―Hablé hoy con el Presidente de la República. 
Fue una conversación breve, yo soy parte de un gobierno y esto es un paso relevante 
para todos, escuchó y respetó mi actitud‖.  
 
El funcionario, quien en más de una ocasión aseguró que no declinaría en sus 
aspiraciones, afirmó que les deseaba suerte a todos los competidores de su partido: 
―Apoyaré con todo entusiasmo la conducción institucional del proceso y, por supuesto, a 
quien resulte vencedor o vencedora. Contarán siempre conmigo. La unidad es la primera 
condición para ganar‖. Lujambio precisó: ―También hablé con los otros aspirantes, para 
desearles suerte‖.  
 
Aclaró que no renunció a sus aspiraciones para declinar por alguien en específico, pero sí 
ofrecerá al PAN la estructura que a nivel nacional construyó en sus visitas a las entidades 
del país con panistas. Descartó que el PAN reciba en 2012 un voto de castigo por 
sucesos como el ocurrido en Monterrey, donde murieron en un casino 52 personas.  
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Disparan a camión escolar 
Por un altercado vial, un conductor baleó la unidad que transportaba a siete 

alumnos; no hubo heridos. Alfredo Castillo Cervantes, procurador mexiquense, 
informó que la dependencia investiga los hechos 

 
ALTERCADO. UN AUTOMOVILISTA, QUE SE DIO A LA FUGA, DISPARÓ EN SIETE OCASIONES CONTRA EL 

VEHÍCULO QUE TRANSPORTABA A SIETE NIÑOS EN HUIXQUILUCAN; NO HUBO HERIDOS (FOTO: ESPECIAL ) 

HUIXQUILUCAN, Méx.— La Procuraduría General de Justicia del Estado de México pidió 
a los ciudadanos su apoyo para obtener más elementos en la investigación del autobús 
escolar que fue baleado ayer en Huixquilucan.  
 
Alfredo Castillo Cervantes, procurador mexiquense, informó que la dependencia 
investiga los hechos, aunque señaló que de acuerdo con la declaración del chofer no es 
posible determinar si el agresor conducía un automóvil Jetta o un Bora de color negro o 
gris oscuro.  
En conferencia de prensa, confirmó que fueron siete disparos los que impactaron contra el 
autobús; dos de ellos dieron en el parabrisas.  
 
Castillo Cervantes detalló que un altercado de tránsito fue el motivo por el que un 
automovilista, aún sin identificar, disparó en siete ocasiones contra un autobús escolar en 
Huixquilucan en el que viajaban siete estudiantes, sin que se registraran heridos.  
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Precisó que a las 6:45 horas, en la calle Bosque de Antequera en La Herradura, un 
hombre que conducía un auto compacto intentó en varias ocasiones rebasar al autobús, 
por lo que le echó las luces ―insistentemente‖. El procurador indicó que el automóvil del 
agresor hizo un cambio de luces con el transporte escolar, debido a que quería rebasarlo; 
al lograrlo, fue cuando baleó el autobús.  
 
Montan cerco de vigilancia  
 
En los accesos y salidas de la zona residencial de Huixquilucan y Naucalpan, policías 
estatales y municipales establecieron un cerco de vigilancia para intentar localizar el 
vehículo, cuyo número de matrícula se desconoce, de acuerdo con la Procuraduría 
estatal. El rastreo de los responsables, entre dos y cuatro sujetos, se realiza a través del 
sistema de cámaras de seguridad del municipio de Huixquilucan, a fin de ubicar su ruta e 
identidad, pues podrían estar implicados en otros ilícitos. La policía municipal dijo que 
trabajan en coordinación con la Agencia de Seguridad Estatal (ASE) y las Procuradurías 
del DF y del Estado de México, toda vez que el colegio Merici se ubica en Cuajimalpa.  
 
Vecinos de la calle Bosque de Antequera mostraron su desconcierto y temor por los actos 
violentos que se han registrado, donde hace unos meses la PGR y el Ejército detuvieron 
al narcotraficante apodado ―El Indio‖.  
 
Lamentan inseguridad  
 
La directora del Colegio Merici, Adriana Benavides Puente, lamentó que ―la inseguridad 
constituye hoy en día uno de los principales problemas que aquejan a nuestra ciudad‖. En 
una carta dirigida a la comunidad estudiantil y exhibida en la página de internet de la 
escuela, la profesora relató la agresión y dijo que ―desgraciadamente en esta ocasión nos 
tocó‖. Mencionó que la investigación se encuentra en curso y que por fortuna no hubo 
ninguna consecuencia ―gracias a la actuación responsable del personal a cargo de la 
unidad‖. En entrevista, calificó como un hecho aislado el incidente y confió en que la 
prestación del servicio de traslado de estudiantes a cargo de la empresa Cotrep se realice 
sin problemas. (Con información de Mónica Archundia)  
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Universidad cambia horarios ante inseguridad 
Al inaugurar el inicio del ciclo escolar 2011-2012 de la máxima casa de estudios de 

Guerrero, el rector informó que algunas unidades académicas de Ciudad Altamirano 
y Acapulco determinaron recorrer sus horarios de clases 

 
CHILPANCINGO. Por los altos índices de violencia e inseguridad en algunos puntos del 
estado, la Universidad Autónoma de Guerrero (UAG) determinó recorrer los horarios de 
clases del turno vespertino en las regiones de Acapulco y Tierra Caliente, informó el rector 
Asencio Villegas Arrizón.  
 
Al inaugurar el inicio del ciclo escolar 2011-2012 de la máxima casa de estudios de 
Guerrero, el rector informó que algunas unidades académicas de Ciudad Altamirano y 
Acapulco determinaron recorrer sus horarios de clases de tres de la tarde a las ocho de la 
noche, con la finalidad de no poner en riesgo la integridad física de los alumnos. Dijo que 
esta medida la están tomando la mayoría de las universidades públicas del país, 
principalmente en las zonas con mayor incidencia delictiva y que en el caso de Guerrero 
entrará en funcionamiento a partir de ayer que inició el ciclo escolar.  
 
Entre otras medidas se contempla la instalación de cámaras de video en los accesos 
principales de las escuelas que se encuentran en zonas de alto riesgo y la construcción 
de bardas perimetrales, con lo que se tendrá un estricto control de todas las personas que 
entran y salen. El rector insistió que la vida cotidiana de la Universidad se ha visto 
mermada por la delincuencia organizada, principalmente en la zona de la Tierra Caliente, 
la cual limita con el estado de Michoacán, razón que ha obligado a adoptar algunas 
medidas que más que drásticas son necesarias en los tiempos actuales.  
 
Indicó que en la zona de la Tierra Caliente han cerrado filas con la Universidad Autónoma 
de San Nicolás de Michoacán, implementando acciones de seguridad en sus planteles 
educativos y continuando sus planes de estudio, a pesar de la amenaza que significa la 
delincuencia organizada. Villegas Arrizón informó que regresaron a clases poco más de 
65 mil estudiantes de nivel preparatoria y licenciatura, de los cuales 21 mil 400 son de 
nuevo ingreso. 
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“Josefina crece fuera; Cordero, dentro…” 
 

Lujambio: “Las encuestas no me hablan de una posición competitiva”. 
 
Alonso Lujambio se bajó ayer de la contienda interna del PAN. Las razones reales las 
expuso uno de los integrantes más influyentes del equipo del ahora ex aspirante a la 
candidatura presidencial. ―La circunstancia es difícil. Josefina crece fuera. Cordero 
dentro. Los gobernadores ya jalaron para otro lado. Es lamentable, era el de más 
potencial‖, lamenta la fuente. Con más cautela, el secretario de Educación comentó 
también los motivos su decisión ―necesaria y responsable‖, como él mismo la definió. ―Las 
encuestas no me hablan de una posición competitiva‖, reconoció en rueda de prensa 
ofrecida ayer en el CEN del PAN. En la contienda interna quedan oficialmente cuatro: 
Vázquez Mota, Creel, Cordero y González Márquez. En realidad son tres. Se da por 
hecho que el gobernador de Jalisco se bajará cuando considere que puede negociar su 
salida. El Yunque, su principal apoyo, está fracturado. Uno de sus principales operadores, 
el gobernador de Guanajuato, Juan Manuel Oliva, respalda a Cordero. 

¿Hacia dónde van a jalar los lujambistas? Lo natural es que se sumen a Cordero. Es el 
candidato de Felipe Calderón. Los cálculos internos proyectan que, con Alonso fuera de 
la contienda, el secretario de Hacienda subirá, por lo menos, hasta 15 puntos en las 
preferencias electorales. 

Juan Ignacio Zavala, Mariana Gómez del Campo y Fernando Rodríguez Doval eran 
los principales apoyos de Lujambio. No dieron línea. ―Cada quien es libre de elegir la vía 
que quiera. No hay paquete‖, recalcó uno de ellos. 

 Si no hay un cambio de última hora —en San Lázaro nunca se sabe—, un salomónico 
acuerdo destrabaría las complicadas negociaciones para elegir a los presidentes de los 
dos órganos de gobierno en la Cámara de Diputados. 
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PRI, PAN y PRD se dividirían la presidencia de la Mesa Directiva en el año legislativo que 
se inicia. Cuatro meses por grupo parlamentario. La Junta de Coordinación Política, esa 
sí, le correspondería a los amarillos, salvo el periodo que ocupe la Mesa. ―Es el escenario 
más probable‖, nos dijo ayer una fuente parlamentaria de alto nivel.   

En el Palacio Legislativo ya se habla de la posibilidad de que el mexiquense Emilio 
Chuayffet pudiera ocupar la presidencia de la Mesa en el periodo que le corresponda al 
PRI. ―Podría ser una excelente opción, es totalmente Peña Nieto‖, precisó la fuente. Hay 
maniobras en la cúpula parlamentaria de ese partido para evitar el regreso de Beatriz 
Paredes o la permanencia de Jorge Carlos Ramírez Marín en ese cargo. La tlaxcalteca 
y el yucateco, sin embargo, no parecen tener mucho interés. Traen otra agenda para el 
futuro. 

En el PRD hay también bronca interna. Los obradoristas pugnan por que sea Alejandro 
Encinas, quien anunció que regresa a su curul el 1 de septiembre, el que vaya a la 
presidencia de la Mesa. Guadalupe Acosta Naranjo, integrante de Los Chuchos, habría 
quedado descartado, en una votación realizada el pasado viernes, durante la plenaria del 
grupo, en Morelia, Michoacán.    

El PAN no reclama ninguna de las dos presidencias. Ya las ocupó alternativamente, en 
esta Legislatura. 

 El PRI no quiere que el PRD encabece la presidencia de la Mesa los primeros cuatro 
meses de la Legislatura, pero tampoco los últimos. Y es que en el lapso de  septiembre a 
diciembre se discute el paquete económico para 2012. Buscan evitar que los amarillos, 
identificados con AMLO, cobijen movilizaciones externas para llevar agua a su molino. 

Una de las funciones del presidente de la Mesa es, precisamente, contener a los grupos 
de fuera. El presidente tiene la facultad de llamar a la fuerza pública, en caso necesario. 
―El PRD no garantiza, por ejemplo, que los del SME no se metan al Palacio Legislativo y 
boicoteen la sesión.  
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Mucho menos que echaría mano de la policía, si así lo requiere la situación‖, explicó un 
legislador del PRI. Los últimos cuatro meses corresponden al periodo electoral. Allí 
tampoco hay confianza en el PRD. El presidente de la Mesa puede dificultar la instalación 
de la nueva Legislatura —a él le toca convocar a la sesión— o admitir juicios políticos 
contra gobernadores. ―Estamos obligados a blindarnos‖, dicen en el tricolor. 

 Hablamos brevemente con Raúl Plascencia, titular de la CNDH, sobre la Ley de 
Seguridad Nacional. Dice que el controvertido ordenamiento, rechazado por diversas 
ONG y la izquierda, debe aprobarse de acuerdo con la Constitución y los tratados 
internacionales. El ombudsman no dudará en presentar una acción de 
inconstitucionalidad, si considera que la LSN amenaza garantías individuales. La ley, 
advirtió, ―debe conciliar el cumplimiento del deber con los derechos humanos‖. 

Le preguntamos si no es tiempo de dar cobertura legal a la intervención de las Fuerzas 
Armadas en la lucha contra el narco. ―Sin duda que la labor debe quedar reglamentada, 
dentro del marco de la constitucionalidad, cada quien haciendo lo que le corresponde‖, 
remató. 
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Alonso Lujambio y Lerdo de Tejada 

La introducción es clara, precisa, documentada, sin que falte humor 
 

En el Estudio Introductorio  del libro Memorias de Sebastián Lerdo de Tejada, realiza 
Alonso Lujambio, actualmente secretario de Educación Pública, un trabajo de 
investigación importante para un mejor conocimiento de la historia de México, a veces 
lamentablemente escrita en libros de muchas hojas que no explican la realidad en la 
historia de nuestro país. 

La introducción de Lujambio es clara, precisa, documentada, sin que falte el sentido del 
humor. Hojas y hojas que el lector recorre con gusto e interés y a la vez aprende; obra 
que retrata a los personajes como si los estuviéramos viendo, y escuchando sus palabras. 
Hay buen humor y también sinceridad y datos certeros para conocer mejor a Lerdo de 
Tejada, presidente de México del 18 de julio de 1872 al 20 de noviembre de 1876. 

Las Memorias de Lerdo fueron escritas por el periodista Adolfo Rogaciano Carrillo, 
como se anuncia en la portada del libro. En su introducción, Lujambio se refiere a 
Sebastián en Nueva York, lo que me lleva a pensar en García Lorca y El poeta en Nueva 
York. Señala Lujambio que Lerdo murió a los 66 años de edad, después de doce años 
de vida de exilio en Estados Unidos. Lerdo de Tejada, veracruzano, en su juventud 
empieza por estudiar teología en el Seminario Palafoxiano de la ciudad de Puebla y 
después cambia de decisión y estudia leyes. Posteriormente promueve la promulgación 
de la Constitución de 1857. 
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Fue Lerdo de Tejada ministro de Relaciones Exteriores del presidente Benito Juárez y 
presidió la Suprema Corte de Justicia de la Nación, con lo cual, al morir Juárez, se le 
nombró Presidente de la República porque la Constitución así lo ordenaba en caso de que 
el Presidente faltara. Cuando el juarismo se dividió y, aunque juaristas como Mariano 
Escobedo e Ignacio Mejía apoyaron a Lerdo de Tejada, se hizo dueño del poder 
Porfirio Díaz y Lerdo, que nunca quiso pactar con Díaz, se exilió en Nueva York hasta su 
muerte. 

En todo esto, ¿dónde quedaron las Memorias de Lerdo de Tejada? 

Aquí entra a escena  el periodista Adolfo Rogaciano Carrillo. A él se refiere Alonso con 
sentido del humor al poner como título Rogaciano en Nueva York y explica que Carrillo le 
pidió al presidente Madero un cargo en el consulado de Los Ángeles o de San Francisco, 
diciendo que fue él quien escribió las Memorias. Iba ya a obtener un puesto cuando 
Madero fue asesinado y finalmente Venustiano Carranza fue el que  nombró a Carrillo 
cónsul de México en Los Ángeles. 

Como dijo Cervantes, ―cosas veredes‖ y cosas sucedieron que enemistaron a Rogaciano 
con sus jefes. Se le reprochó no haber revelado antes que era el autor de las Memorias, 
pero él sabía que, de haberlo hecho, peligraba su vida, porque el director de El Mundo 
había sido asesinado después de publicar dichas Memorias. 

Total: Carrillo siempre en apuros, sin dinero y sin pago de regalías. Cuando al fin parece 
que el gobierno de Calles algo le va a pagar, el excelente periodista fallece y es hasta 
ahora, en 2011, cuando se publican las Memorias de Lerdo de Tejada escritas por 
Carrillo. 

El estudio introductorio de Lujambio es excelente y así resulta especialmente valioso el 
libro que tengo en mis manos, recién publicado por el Instituto Nacional de Estudios 
Históricos de las Revoluciones Mexicanas, del que es director general José Manuel 
Villalpando. Hay fotografías de Lerdo de Tejada, Porfirio Díaz y Francisco I. Madero, 
entre otros datos. 
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En la lectura del Estudio Introductorio de Alonso, no pude dejar de ver esas escenas en 
que ―uno de los principales estudiosos de la obra de Carrillo, Leonardo Pasquel, 
imagina en 1959 esas largas conversaciones entre Rogaciano Carrillo, a los 32 años y, 
Sebastián, a los 63‖. Citado por Alonso, escribe Pasquel: ―Por las noches, al abrigo de 
la encendida chimenea, Lerdo y Carrillo charlaban tendido y sabroso, cayendo 
invariablemente en el tema que a uno y otro interesaba y que unía a ambos: su encono 
contra Porfirio Díaz y sus colaboradores. Fue así como Lerdo fue aumentado poco a 
poco el tono de los desahogos, entre copa y copa de fino coñac francés... De seguro, 
pocos tuvieron la oportunidad de Adolfo Carrillo para escucharlo con tanta frecuencia, 
refiriéndose a hechos y personas de México, ya que el ilustre veracruzano gozaba 
explayándose ante el joven y fogoso periodista, igualmente acérrimo enemigo del 
dictador‖. 

El libro Memorias de Sebastián Lerdo de Tejada tiene gran valor, principalmente por el 
Estudio Introductorio del actual secretario de Educación, Alonso Lujambio, de brillante 
trayectoria, que, en 2012, como candidato a Presidente de la República, podría tener el 
voto de gran parte de la población de trabajadores, muchos, que necesitan horizontes 
culturales para una mejor vida y requieren  más empleos y un México mejor. 
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TDT, resolución conforme a facultades 

- La primera fase de implementación estará ligada a la prestación del servicio 
educativo público y para ello se apoyará con la entrega de decodificadores 

 
En una o dos semanas estará listo el ajuste al calendario para la transición de la 
Televisión Digital Terrestre (TDT). Hace tres semanas, la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación que preside el ministro Juan Silva, resolvió sobre los efectos de la suspensión 
definitiva que se ordenó del decreto presidencial que controvirtieron tanto la Cámara de 
Diputados como la de Senadores. 

Estos efectos establecen con claridad que las autoridades administrativas ―pueden actuar 
en el marco de sus atribuciones‖, esto es, la suspensión definitiva es contra el decreto, 
pero ello no inhibe que la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) pueda 
implementar la política de transición de la televisión analógica a la televisión digital 
abierta, de acuerdo a las facultades que en materia de radio y televisión le otorga la ley. 

Así es que, mientras se define el fondo de la controversia, en dos o tres semanas habrá 
humo blanco respecto al calendario y el estándar técnico, pues se ha revisado la facultad 
legal de establecer fechas para el apagón y, de paso, para liberar la banda de espectro de 
700 Mhz, ya que sólo dos canales tienen asignada la banda pero en términos generales 
se encuentra libre. 

Evidentemente, estos meses de controversia permitieron ajustar el calendario de 
transición, que se espera tenga entre medio año y un año de retraso frente a la trayectoria 
original, esto es, que termine en 2015. 
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La primera fase de implementación estará además ligada a la prestación del servicio 
educativo público, todo el sistema de educación por televisión abierta y para ello se 
apoyará con la entrega de decodificadores de la señal en los planteles, lo que competerá 
a la SEP de Alonso Lujambio. 

Lo mismo se revisa qué pueden hacer conforme a las facultades que les asignan sus 
leyes la Sedesol, la Profeco, para que no se actúe en acelerar el apagón analógico 
conforme a lo establecido en el decreto presidencial, en el entendido de que lo importante 
es adelantar las inversiones que se requieren para concretarlo en un tiempo razonable, ya 
que México es el único país en el mundo que lo mandó hasta 2021. 

De Fondos a Fondo  

Para quienes se preguntan si habrá cambios en el gabinete le comento: los que saben lo 
asocian a dos áreas que el presidente Felipe Calderón consideraría reforzar, la de 
seguridad nacional y la económica, pero esta última dependerá más del devenir que tenga 
la carrera política del secretario de Hacienda y Crédito Público, Ernesto Cordero. 

Y aunque corre prisa a muchos la definición, ésta se dará en los tiempos definidos por su 
partido, que en términos estrictos sería el 19 de noviembre. Como ha visto, tras la 
declinación de Lujambio a su aspiración, sólo queda un preferido en el gabinete 
calderonista. 

Cabalístico, en Fondo México están celebrando 30 años de operaciones desde su 
colocación inicial en la Bolsa de Nueva York en 1981 y lo celebra este martes 30 con un 
campanazo al cierre de operaciones en el Balcón del NYSE. Por la Bolsa Mexicana de 
Valores (BMV) estará Jorge Alegría. 
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El Fondo México es cerrado e invierte en acciones de empresas cotizadas en la BMV y 
desde su lanzamiento ha sido administrado por Impulsora del Fondo México, que preside 
y dirige José Luis Gómez Pimienta, y cuyo Consejo de Administración es presidido por 
Emilio Carrillo Gamboa y compartido con Jonathan Davis Arzac, Claudio X. González, 
Robert L. Knauss, Jaime Serra Puche y Marc J. Shapiro. 

Al cierre de julio pasado, el valor del portafolio de inversiones del Fondo México se acercó 
a 400 millones de dólares, invertidos en 28 emisoras mexicanas.  

A través de su historia, el Fondo México ha ofrecido a sus accionistas rendimientos 
competitivos en comparación con los del índice de la Bolsa, y en junio el rendimiento 
promedio pagado por año es superior a 20% por año. Sólo el año pasado el rendimiento 
de su portafolio a precio de mercado fue de 42.8% contra 27.3% de rendimiento del 
indicador bursátil. 

El Fondo México tiene también un plan de dividendos administrados, esquema bajo el 
cual paga dividendos trimestrales en efectivo a sus accionistas por el equivalente a 10% 
del valor de sus activos al cierre del año anterior. 

Lo único malo es que sus acciones están en manos firmes y no hay forma de entrar a 
menos que un inversionista venda, porque sería una de las mejores alternativas de 
inversión para las afores, ya que la experiencia y solidez está más que mostrada. A 
Gómez Pimienta le acompañan Alberto Osorio, tesorero y CEO; Samuel García–
Cuéllar, secretario del Board; Carlos H. Woodworth, director de Cumplimiento; el activo 
Eduardo Solano de Relación con Inversionistas, Alberto Gómez Pimienta en 
Operaciones y Sander M. Bieber, asistente del secretario. 

Después de comprar Taco Holding y Krispy Kreme, Nexxus Capital Holdings, que 
encabeza Arturo Saval, adquirió 49.8% del capital de Moda Holding, la controladora de 
77 tiendas de calzado que operan bajo la marca Dorothy Gaynor, NPI y Varanni. 


